
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         

教育目標       学校 HP：http://hachioji-school.ed.jp/komye/ 

○かしこい子 ○たくましい子 ○ゆたかな子 ○みんなと仲よく生きぬく子 

№ 評価項目 AB 評価率 CD 評価率 E 評価率 

1 子供の学級は落ち着いている。 80.9% 10.7% 8.4% 

2 分かりやすい授業が行われている。 88.1% 4.7% 7.2% 

3 
学校の子供に対する作品・ノート・新聞・テストの採点等の評価は適切・

公平である。 
87.8% 3.1% 9.1% 

4 
学校は、石川中学校と一緒に行う「あいさつ運動」「授業参観」「意見

発表会」に取り組んでいる。 
75.7% 3.4% 20.9% 

5 
学校は、地域の方やお家の人から学ぶ活動「畑での栽培活動、読み聞か

せ等」に取り組んでいる。 
91.5% 2.9% 5.6% 

6 
学校は子供が自分の大切さ、他の人の大切さを認め、行動することがで

きるような教育を進めている。 
85.5% 6.0% 8.5% 

7 学校・学年・学級の目標や、重点目標「ゆたかな子」を知っている。 84.5% 6.0% 9.5% 

8 
学校は子供の生活指導（挨拶・言葉遣い・学校のきまり等の指導）に取

り組んでいる。 
83.5% 9.7% 6.8% 

9 学校は教室を整理整頓し、子供と一緒に清掃活動に取り組んでいる。 84.7% 9.0% 6.3% 

10 

学校はいじめに適切に対応し、いじめのない学校づくりに取り組んでい

る。（子供へのアンケート実施・子供の話を聞き相談にのる、保護者・

関係機関と連携している） 

80.1% 9.0% 10.9% 

11 
学校は保護者に対して適切に情報を提供している。（学校便り・学年便

り・学級便り・ホームページ等） 
88.3% 9.4% 2.3% 

12 
学校は授業において、説明、板書、発問、視聴覚機器（ＩＣＴ機器）の

活動等の工夫に取り組んでいる。 
74.7% 5.8% 19.5% 

13 学校は子供の将来の進路や職業について適切に指導している。 46.1% 13.1% 40.8% 

14 
ご家庭では、早寝・早起き・朝ごはんに努め、挨拶・しつけを定着させ

ている。 
93.2% 6.5% 0.3% 
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令和元年度 前期 保護者による学校評価 まとめ 

【１】実施時期  令和元年７月４日～7 月 11 日 

【２】回答率   児童数 593 回収数 412  回答率 69.5％ 

【３】各項目結果のまとめ 

   A…あてはまる  B…だいたいあてはまる  C…あまりあてはまらない  D…あてはまらない E…わからない 

 

皆様から頂いたご意見を学校運営に 

校長 安藤 臣一あ 

台風 19 号の上陸により大きな被害が日本各地で起きております。被災された皆様に心からお見舞い申し

上げます。 

さて、保護者の皆様にご協力をいただきました前期の学校評価がまとまりましたのでお知らせいたしま

す。皆様からいただいた評価を本校職員で検討し、今後の教育活動にしっかりと反映させていく所存で

す。また、運動会についてのアンケートへのご協力ありがとうございました。こちらも次年度の運動会の

計画に反映させていきます。11 月もどうぞよろしくお願いいたします。 

 



【①】 項目別評価についての見解 

①全般的には、本校の教育活動に対して、ご理解をいただけていると受け止めました。ただし AB 評価率が 90%を

超えた項目が 2 項目と少なく、本校の教育活動をさらに充実させていく必要があることがわかりました。 

②学習面については、授業内容の理解や評価が肯定的に受け止めていただけているものの、授業の工夫の周知や学習

規律について課題をご指摘いただいたものと受け止めました。 

③生活面では、いじめの対応など１０%程度の方が不安に感じていることがわかりました。さらに保護者の方にご理

解いただける対応を進めていきます。 

④地域運営学校としての取組は、ご理解が二分いたしました。地域の方から学ぶ活動は十分周知されており、皆様の

理解も進んできた半面、中学校と連携した取組は全般的に周知されていないことがわかりました。 

⑤進路等に係るキャリア教育についても、さらに内容を保護者の皆様にお伝えしていきたいと考えました。 

 

 

【５】自由記述のご意見のまとめ【抜粋】 

◎…肯定的なご意見 ●…改善に向けてのご意見 〇…その他のご意見 

項目 いただいたご意見 学校の見解 

学校生活 

〇アンケートを読むまで気付きませんでしたが、学校での

生活やどんな指導を受けているのか、「分からない」こ

とが多かったです。 

◎いつもお世話になっております。子どもが楽しんで学校

へ行っているので、ありがたく思っております。（同意

見他 8 名） 

◎今年は学年の雰囲気が良いと思う。先生方が盛り上げて 

くれていて、子供も楽しそうです。 

◎子供の個性に目を向けていただけていると思います。こ 

れからもよろしくお願いします。 

 

◇学校の方針を皆様にご理解いただけるように、工夫

して伝えていきたいと考えます。 

 

◇子供たちの「学校が楽しい」という声は、何より大

事なことと受け止めています。今後ともさらに学校

教育の充実を図ります。 

◇今年度新たに多くの教員が異動してまいりました。

そこで、気持ちも新たに各学年の担任と専科教員、

そしてその他のスタッフがコミュニケーションをし

っかりとって進めてきています。今後とも小宮小学

校を更に充実させるために頑張ってまいります。 

学習指導 

●授業中、集中力が続かないので、もう少し簡潔な説明で

も良いのかなと感じました。 

●テストの答案は、採点後早目に返却してほしい。 

●理科などの教科書を集めて学校に置いてくると、家で復 

習が出来ず困るので、集めないで、個人で自由に持ち帰 

れるようにしてほしい。 

 

●今一度、授業中の私語について徹底した指導をお願いし 

たく存じます。（同意見他 2 名） 

●授業中落ち着きがなく飛び出して行ってしまったり、 

突然声をあらげる子がいたりして先生も大変そうです。 

可能なら、対策を考えてほしい。（同意見他 1 名） 

◇児童の集中力が持続できる授業の在り方を 

研究し改善していきます。 

◇できるだけ早く返却するようにいたします。 

◇授業で使用する教材がそろわないと授業に支障をき

たすため、学校保管としている教材教具がありま

す。ただ、自宅で学習したいという意欲は大切だと

考えます。個別に担任にご相談してください。 

◇全ての子供たちが安心して学ぶことができる環境を

整えることは、最も優先的にしなければならないこ

とと受け止めています。児童一人一人の状況を把握

し、必要な対策を講じていきます。 

生活指導 

●授業中はもう少し全体を見てまわってほしいです。言葉

遣いや言葉によるイジメもみてほしい。トラブルがあっ

た場合は、保護者に連絡してほしいです。 

 

 

〇生まれ育った環境の違いから、子供への必要最低限の生 

活指導にバラつきがあり、先生方のご指導が台無しに 

なってしまっている場合あるが、我が子には世の中に 

出ても困らないよう教育していきたい。 

〇子供が先生に相談しても自分たちで解決させたがるの 

で、子供が悩んでいた時があった。 

◇授業内に限らず言葉遣いの乱れはトラブルやいじめ

につながることが多いため、アンテナを高くして児童

を見取っているところです。今後とも全職員がこの方

針で進め、保護者の方にも適時ご連絡をさせていただ

きます。 

◇公立学校は、様々な環境で育った児童が集まるため、

生活指導上配慮が必要な場合があります。しかし、 

その違いを学びの場とし、児童の成長につながるよ 

うに指導していきたいと考えています。 

◇解決ができるという見通しがある場合においては、

児童に任せる場合もありますが、その解決の結果は

教員が把握しなくてはならないと考えます。再度、

全教員で指導の在り方について確認いたします。 



項目 いただいたご意見 学校の見解 

学校行事 

●運動会での児童席にテント（学校のものが足りなけれ 

ば、町会や近隣の学校から借りるなど）や、日陰になる 

工夫がほしい。同じく運動会は、今年度はＧＷ１０連休 

の関係で９月となったようですが、５月にもどしてほ 

しい。 

●今年、宇津木台小の運動会が暑さで縮小されました。仕 

方がない事だとは思いますが、６年生にとっては、とて 

も残念な事です。地域の町会にテントを借り、児童席に 

おく、校庭側の教室を開放するなど、今から暑さ対策を 

しっかり考えておいて頂きたいです。 

◇運動会は、児童が一つの目標に向かって挑戦できる

成長の機会であり、保護者・地域の皆様に児童の姿

を認めていただける大切な機会であるととらえてい

ます。したがって運動会の縮小等は考えておりませ

ん。ただ、開催時期については、近年の異常気象か

ら春開催は熱中症等の危険があり難しいと考えてお

ります。次年度以降も体力が付き、学級学年として

もまとまってくる秋に運動会を開催したいと考えて

おります。また、熱中症対策等さらに改善を進めて

いきたいと考えています。 

教職員 

◎いつもお世話になっております。毎日楽しく学校に通っ 

ています。子供の発達について親身になって聞いてい 

ただけるなど感謝しています。これからもよろしくお 

願いします。（同意見他 4 名） 

◎子供の顔と名前を覚えて下さり、子供１人１人と向き合 

おうとして下さっている校長先生に心から感謝してお 

ります。 

◎先生のイラストが上手で、喜んでいます。子供のやる気

につながっています、ありがとうございます。 

◇本校教員について、温かいお言葉をいただき、学校

として大変うれしく受け止めております。今後と

も、皆様の期待にお応えできる確かな仕事をしてま

いります。 

施設利用 

●子供達の安全を考え、校門より先へ保護者の車の送迎を 

やめていただきたいです。一輪車クラブ、バスケットク 

ラブなどの送迎も含む。 

 

 

 

●プール、トイレの改修を早くしてほしいです。子供が「学 

校のトイレに行きたくない」と言っています。（同意見 

他 4 名） 

●今年度？学校の大規模改修があると聞きましたが、どの

ような事をするのですか？校舎のトイレ、体育館のトイ

レを改修してほしいです。 

 

●体育館のトイレのトイレットペーパーが無い事が多い。 

気づいたら自分達のペーパーを補充していますが。 

◇安全対策として、正門通用門の修理及び利用促進、

校内歩道利用の徹底、校内横断歩道の再塗装、小宮

学童と送迎方法の協議及び確認などを実施いたしま

した。今後も、安全対策をより充実させるために学

校利用関係者と協議を重ねてまいります。 

 

◇プール、トイレの改修について毎年、学校、学校運

営協議会、ＰＴＡで市へ要望を伝えています。今後

も引き続き要望していきます。校舎東側のトイレに

ついては、来年度改修する予定です。 

 

 

 

◇市役所と相談、確認の上 10 月から学校で体育館ト

イレのトイレットペーパーの補充を行うことにしま

した。今までお気づきになり、補充くださりありが

とうございました。 

学校評価 

●１年生の親にアンケートする意味は少ないと思います。 

 

◇入学して 4 か月程度の段階でのアンケートとなり、 

お答えにくい点もあったかと存じます。ただ、皆様

からのご意見は大変ありがたいものですので、可能

な範囲でいただければと考えております、よろしく

お願いいたします。 

情報公開 

●学校のホームページが以前はもっと色々ＵＰされてい 

たが、毎年どんどん更新がなくなっている。学校便りも 

もう少しほしいです。 

 

 

 

 

◇学校ホームページについては、タイムリーな情報を

十分提供できない場合もあるかと思いますが、適時

更新してまいります。 

 

 

 

 

 

 



項目 いただいたご意見 学校の見解 

情報公開 

●（項目１３について）ＨＰの更新を頻繁にしてくれてい 

るので、学校の様子が良く分かりますが、学級便りが出 

ないので、クラスの様子がわかりづらいです。 

●先生方もお忙しいと思いますが、学年便りを新しい月に 

入る前に頂けると有難いです。 

●いつもありがとうございます。子供も毎日、楽しく学校 

に通っています。学校の様子、クラス便りがもう少しあ 

ると嬉しいです。 

 

●不審者情報など、近隣で起きたことをＣ４ｔｈで流して 

ほしい。混乱を招くおそれがあるとのことで、情報を流

さないと聞いたが、近隣で事件など起きたとしれたら、

防ぐこともできるし、知らせてほしいです。 

 

◇学校便りや学年便り等の月別予定が掲載される文書

については、原則新しい月に入る前に配布いたしま

す。また、クラス便りについては、各クラス担任が

工夫をしながら配信しているところです。十分でな

い面もあるかと思いますが、ご理解いただけるとあ

りがたいです。 

 

 

 

◇不審者情報のついては、児童の安全につながる情報

ですので、できる限り迅速に配信してまいります。

この情報提供は多くても保護者の方が困ることはな

いと考えています。したがって、警察から届けられ

た情報については基本的に配信してまいります。 

その他 

●低学年の場合は配布物がいきわたっているか確認をし

てほしい。 

 

●急にお残りがあって、帰りが遅いと心配になるので、前 

もって「この日とこの日はお残りがあるかもしれませ 

ん」等、知らせて頂けると有難いです。 

 

◇ご指摘の通りと受け止めます。これまでも行ってき

ましたが、抜けてしまった場合があったと考えられ

ます。確認をしてまいります。 

◇児童の下校時の安全に関わることですので、下校時

刻より遅れる場合は必ずお知らせいたします。た

だ、学年によっては、児童を通して保護者の方に伝

える場合もございます。ご了承ください。 
 

 

★令和元年度運動会への改善に向けたご意見★ 

※秋開催、組体操など現行の運動会に対して肯定的なご意見を多数いただきました。ありがとうございました。その中で改善に向

けたご意見をご紹介させていただきます。 

項目 保護者の皆様からの改善意見 学校としての対応案 

会場配置の 

工夫 

・本部席・来賓席の場所 

・ビデオ席 

・観客席として 1 年オープン、4 年オープンの解放 

・できるだけたくさんの方に正面で見ることができる

工夫を考えたい。（テントの小型化、校舎側を正面に

するなど会場図の見直しを進める） 

・防犯上の課題が解決できれば開放の方向へ 

昼食時間と 

場所の改善 

・昼食場所として各学年のオープンの解放 

・昼食時間の確保（現在では短い） 

・体育館内の通路の設置、靴の散乱 

・トイレの解放、スリッパの増加 

・喫煙場所の改善 

・全学年のオープンを昼食場所として開放する方向へ 

・昼食時間を現在より確保する。 

・体育館内、トイレ、喫煙場所については PTA と協議

して進めたい。 

保護者入場 

の方法 

・場所取りの平等化 ・PTA と協議しながら検討していきたい。 

種目 

・紅白分けと徒競走の男女分けのルール 

・3 色対抗（1 組白、2 組赤、3 組青など） 

・高学年リレーを 1 周に 

・未就学児種目の実施 

 

・紅白・徒競走の分け方については再検討していく。 

・３色対抗は、クラスの団結、学校の特色化につなが

るメリットがある。可能かどうか検討する。 

・リレーは１周とする。 

・未就学児種目は、担当、時間等を合わせて検討する。 

安全対策 

・児童席のテント 

・応援団の帽子着用 

・下校後の親子で帰る際のルール 

・校庭のデコボコ対策 

・児童席のテントは設置の方向で検討していく。 

（ワンタッチテントで進める。保護者の方に協力を

依頼するなど個数を集める工夫をする。） 

・応援団の帽子は着用の方向で検討する。 

・下校時のルールは再確認し次年度は混乱のないよう

にする。 

・校庭のデコボコは、市に校庭改修を申請し、運動会

前に終了できるようにお願いをする。            
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ふれあい月間 
          生活指導担当主幹 相原早苗  

11月は「ふれあい月間」です。「ふれあい月間」
は、東京都教育委員会が、６月、11月、２月の年３回
位置づけ、特に「いじめの未然防止及び防止」を目的
に都全体で取り組みを行っているものです。本校も、
ふれあいアンケートとして実施し、子供たちが学校生
活で感じている不安や友達関係で困っていることなど
を知る機会としています。そこで得た情報を学年担
任、いじめ対応委員会が中心となり発見できた問題の
早期解決に努めています。そして、小宮小に通う全て
の児童が、学校が安心して学習できる場所と思えるよ
う、学校全体で取組を継続してまいります。 

生活目標 ろうか・かいだんは静かに右側を歩こう 

保健目標 正しい姿勢を身につけよう 

連合音楽会について 

              音楽専科 島田桃子 

11 月 27 日（水）～29 日(金)に八王子市連合音楽会が

開催されます。小宮小学校は、５年生が出演します。 

 ５年生は、２学期が始まった９月から連合音楽会に向

けて、音楽の授業や休み時間に練習を重ねてきました。

練習当初は、各楽器の音やリズムがうまく合わず大変な

思いをしました。しかし、何度も練習していくうちに、

リズムやブレスが合い、子供たちが楽しく演奏できるよ

うになりました。29 日の本番では、113 人の気持ちが一

つになり、素晴らしい音楽がオリンパスホールいっぱい

に響き渡ることを期待してやみません。 

演奏曲目は、合唱「シーラカンスをとりにいこう」と

合奏「インダース・マーチ」の 2 曲です。保護者の皆様

は、連合音楽会の鑑賞はできませんので、後日 DVD 購

入のご案内をさせていただきます。 

かがやけ☆小さなアーティスト 
文化的行事委員会 赤木 はるか 

今月１１月１５日及び１６日に、作品展を開催いた

します。児童鑑賞日は１５日（金）、保護者鑑賞日

は、１５日（午後）と１６日（土）です。 

 図工や家庭科、クラブの時間で、いろいろな材料や

道具を用い、平面や立体という形で、楽しく、そして

一生懸命表現しました。また、１６日には６年生が１

年生に鑑賞ガイドを行います。 

子供たちは、作品展に出品するという目標に向かっ

て、色や形を一段と工夫し素敵な作品を作り上げまし

た。一人一人の個性が表れた作品の数々です。是非ご

覧いただき励ましの言葉をお願いいたします。 

 

15 日(金)  8：40～14：15 児童鑑賞 

            14：30～16：00 保護者・一般鑑賞 

16 日(土)  8：20～ 9：05 児童鑑賞 

8：20～15：30 保護者・一般鑑賞 

※詳細は、プログラムをご参照ください。 

※お願い 

毎回のお願いですが、自家用車での来校はご遠慮く 

ださい。近隣より苦情の連絡が入ります。また、駐

車管理の為、教職員が対応したり、校内放送したり

することで、作品展の運営に支障をきたす場合があ

ります。 

保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたしま

す。 

  

 

教育実習生について 
11月 25日（月）から 12月 6日（金）の

２週間、明星大学の１名の学生が教育実習
を行います。主に４年１組の児童と関わり
ます。 

体育科の寒い時期の服装について 

体力向上担当 松本 加代子 

寒い時期の服装については、お子さんと相

談し、必要であれば体育着袋の中に体育専用

のものをご用意くださるようお願いいたしま

す。 

 

着用できるもの 

トレーナー（袖や裾が長すぎないもの） 

着用できないもの 

フードやチャック付きのジャンパー、タイツ 

体育着の下のロングＴシャツ、手袋 

令和元年第 2回 ふれあい月間 
 
生活指導部・いじめ防止対策委員会 

宗倉 多加志 
11月１日（金）から 11月 29日（金）の 
 東京都教育委員会では年３回ふれあい月
間を設定し、いじめや不登校、暴力行為等
の問題行動への状況把握を総点検し、問題
行動の未然防止や早期発見・早期対応等に
つながる取組を推進しています。 
今回は、令和元年度第２回となり、期間は 
11月１日（金）から 11月 29日（金）の 
１か月間です。 
本校でも児童全員に「ふれあいアンケー

ト」を実施し、継続的、組織的に問題解決
を図る取組を実施しています。  
お子様の様子で気になることがありまし

たら、ホームページに掲載してある「子ど
も見守りシート」等もご活用され、各担
任、学校職員まで情報提供のご協力をお願
いいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

学校運営協議会ニュース 

    学校運営協議会会長 田中 豊治 

10 月 26 日（土）に令和元年度道徳授業地区

公開講座を実施しました。 

今年度は、学校運営協議会と学校とが協働し

て開催し、三多摩弁護士会の弁護士を招きまし

た。６年生に向けて「いじめ予防」の授業、保

護者、地域の方々には公開講座で『弁護士会の

取り組み‐「いじめ」問題』と題してお話しし

ていただきました。内容は、「いじめ」の定義

について、過去の事例、いじめに関わる第三者

委員会調査報告「提言」でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（公開講座で謝辞を述べる運営協議会の守屋様） 

 公開講座終了後に、第６回学校運営協議会を

開催しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校運営協議会企画事業 

放課後算数教室「さみー」について 
学校運営協議会さみー担当 辻本 麻美 

 

２学期より放課後算数教室が「さみー」と

名称を変更してスタートしました。 

現在２年生から６年生の児童約７０名が

在籍しています。開催は、各月の金曜日に

２、３年生が１４：３０～１５：３０の１時

間、４年～６年生が１５：３０～１６：００

の３０分間です。児童と保護者の方の申し

込みがあれば参加ＯＫです。 
 

11月行事予定
日 曜

1 金

2 土

3 日

4 月

5 火

6 水

7 木

8 金

9 土

10 日

11 月

12 火

13 水

14 木

15 金

16 土

17 日

18 月

19 火

20 水

21 木

22 金

23 土

24 日

25 月

26 火

27 水

28 木

29 金

30 土

　スクールカウンセラー来校日

振替休業日

社会科見学（４年）　作品展片付け

全校朝会

開校記念日　児童集会 　委員会活動　算数教室さみー

文化の日

安全指導

児童集会　　　　　　　　　　　 　算数教室さみー

児童集会　連合音楽会（５年）

振替休日

勤労感謝の日

作品展　月曜時間割

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　算数教室さみー

　　　　　　　　　　　　１１月６日、１３日、２０日、２７日　水曜日

作品展

避難訓練

全校朝会　教育実習開始（～12月6日）　クラブ活動

校内研究授業

行　　事　　予　　定

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　C時程4時間授業

作品展会場づくり（１～５年  ５時間、６年 ６時間）

作品展前日準備


